

CONCEJO MUNICIPAL LA HIGUERA

SESION ORDINARIA N°102
29 de Abril de 2024

En La Higuera, siendo las 10: 47 del día Lunes 29 de Abril de 2024, en ausencia de Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón, asume la presidencia la concejal doña Ivana Godoy Ahumada, quien da inicio a la sesión ordinaria N° 102 del Concejo Municipal, que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Jorge González Alarcón, Urbano Morales González, Freddy Bremer Bravo, Oscar Aviléz Stuardo y Roquer González Rojas

Presente en su calidad de Alcalde subrogante don Carlos Flores González

Actúa como Secretario don Mario Pizarro Bruzzone

TABLA A TRATAR:

- 1.- Observaciones acta sesión ordinaria N° 100 del Concejo Municipal
- 2.- Lectura de Correspondencia Recibida
- 3.-Acuerdos:
 - 3.1 Celebración Contrato Asociado a Iniciativa “Construcción Reductores de Velocidad y Señaléticas de Tránsito de La Higuera, Caleta Los Hornos y EL Trapiche”. Monto Asignado \$137.842.277
- 4.- Entrega de Informaciones Alcalde
- 5.- Varios

Concejal Aviléz dice presidenta me permite, concejales creo que es conveniente que alguien, nuestro Administrador o usted haga referencia a lo ocurrido con Carabineros de Chile

Carlos Flores Alcalde subrogante dice lo iba informar en el punto de informaciones, pero no tengo problemas, en atención a la moción que ha puesto el concejal Aviléz, efectivamente teníamos programado como municipio el día 27 de Abril acompañar en la celebración de un nuevo aniversario el número 97 en este caso al Cuerpo de Carabineros de Chile en el destacamento del Retén de La Higuera para posteriormente concurrir a saludar a la Tenencia de Carreteras, que está también en nuestra comuna, los lamentables hechos criminales que ocurrieron en la madrugada del mismo día 27 hicieron cambiar todo esto y lo que iba a ser un acto de celebración se transformó en un acto muy triste, de mucho dolor y de mucho pesar y no solo por parte de nuestra gente, sino que también por parte de toda la ciudadanía de nuestro país y puntualmente por la ciudadanía de la región, por lo tanto nosotros concurrimos a saludar a los Carabineros en su destacamento igual el día 27 tempranamente antes de las 8 los acompañamos con el izamiento del Pabellón Nacional y posterior puesta arriar la bandera y dejarla a media asta, tanto la bandera nacional como la bandera institucional de Carabineros y después compartimos un momento de conversación con ellos en el que nos acompañó el Padre Juan Carlos quien a solicitud del Suboficial Carlos Araya efectuó una oración e hizo un acto de bendición al personal de Carabineros, después de eso las ceremonias habrían continuado en La Serena con un Tedeum, una acción de gracias en la Catedral y un posterior desfile de celebración, también ocurrió lo mismo, las actividades se cancelaron y no se hizo el Tedeum de celebración más bien se hizo una misa de réquiem, una misa fúnebre por el descanso de los tres funcionarios que fueron asesinados y fue un acto muy emotivo con algunas manifestaciones de la ciudadanía en el exterior de la plaza, lo cual es abiertamente entendible digo yo porque en realidad ese día había una, no solo en nuestra comuna y nuestras localidades porque yo recorrí varias localidades ese día y había una sensación de pesar y de pesadumbre tan grande que también se reflejó en La Serena las calles estaban como solitaria ya eran las 12 del día y estaba todo muy quieto, muy tranquilo como que si la ciudad estuviera todavía durmiendo, lo cual demuestra el pesar que había en la ciudadanía, así es que le hice presente al Suboficial Araya y posteriormente al General con quien concurrí y donde me acompañó la encargada de seguridad pública la señorita Laura Flores,

le hice presente que concurríamos en representación de la municipalidad, en nombre del Alcalde y del Concejo Municipal y en el caso de La Serena de toda nuestra comuna porque no tengo duda que todo el mundo se plegó a ese sentimiento de pesar, eso es lo que puedo informar Presidenta como punto de inicio, le agradezco la moción concejal porque había pensado informarlo en punto varios, pero creo que la gravedad y la importancia del hecho ameritan un tratamiento distinto, muchas gracias

En tratamiento punto N°1 de la tabla Observaciones acta de sesión ordinaria N° 100 del Concejo Municipal

En observación:

Concejal González Alarcón sin observaciones y aprueba acta

Concejal Aviléz sin observaciones y aprueba acta

Concejal Morales sin observaciones y aprueba acta

Concejal González Rojas sin observaciones y aprueba acta

Concejal Bremer sin observaciones y aprueba acta

Presidenta Godoy no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 100 del Concejo Municipal

Se da término a punto 1 de la tabla

En tratamiento punto N°2 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida

Mario Pizarro da lectura a la correspondencia recibida:

- Oficio de la Dirección de Obras Municipales con pronunciamiento respecto de inmueble propiedad municipal utilizado históricamente por el Centro de Madres de La Higuera
- Carta de don Juan Alejandro Galleguillos Zambra en que solicita autorización para sanear terrenos en la localidad de La Higuera
- Informe de contrataciones del Departamento de Educación Municipal

Se da término a punto 2 de la tabla

En tratamiento punto N° 3 de la tabla Acuerdos

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.1 Celebración contrato asociado a iniciativa "Construcción Reductores de Velocidad y Señaléticas de Tránsito de La Higuera, Caleta Los Hornos y El Trapiche". Monto Asignado \$137.842.277

Votación

Concejal Bremer dice ¿alguien sabe dónde están ubicados los reductores de velocidad del Trapiche, cuántos son, dónde van?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice no tengo información concejal

Concejal Bremer aprueba

Presidenta Godoy dice no sale acá la información

Carlos Flores Alcalde subrogante dice en las bases deberían estar

Concejal Aviléz dice apruebo, pero con la observación de que en el próximo Concejo se podría entregar la planificación que se tiene y el contrato de la empresa

Concejal Morales aprueba

Concejal González Alarcón dice me sumo a la solicitud de don Oscar y don Freddy que se nos pueda hacer llegar el proyecto, o informar donde se van a instalar, como mencionó don Carlos el día sábado conversando con una vecina en Caleta Hornos que es presidenta de una junta de vecinos me indicaba sobre los letreros de información turístico y ese tipo de cosas, si se puede hacer un levantamiento respecto a eso, le comenté yo en cuanto a tránsito y ella me decía que quedamos al debe en cuanto a los otros letreros, los informativos, los que generan otro tipo de información hacia el turista, cosa de poder tomar una iniciativa o ver que podemos hacer respecto a eso, apruebo

Concejal González Rojas aprueba

Presidente Godoy aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, Morales, González Rojas y Bremer, más el voto a favor de Presidenta Godoy, se aprueba 3.1 Celebración contrato asociado a iniciativa "Construcción Reductores de Velocidad y Señaléticas de Tránsito de La Higuera, Caleta Los Hornos y EL Trapiche". Monto Asignado \$137.842.277. **Acuerdo N° 591.**

Se da término a punto N° 3 de la tabla

En tratamiento punto N°4 de la tabla Entrega de Informaciones Alcalde

Carlos Flores Alcalde subrogante dice el Secretario Municipal les va a hacer entrega del informe de las contrataciones en el departamento de educación bajo modalidad a contrata o código del trabajo, hay contratados cinco reemplazos por los profesores afectos a licencia médica, cuatro contratados por Programa de Integración Escolar y otros funcionarios contratados bajo la modalidad de profesores de aula, son veinticinco personas en total con distintas jornadas que se han contratado en el último mes, todos del departamento de educación

Concejal Bremer dice ¿cómo se hace el proceso de selección?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice lo hace el personal directivo del departamento de educación

Concejal González Rojas dice ¿en cuanto a la duración?, entiendo que algunos van por reemplazos

Carlos Flores Alcalde subrogante dice mientras dure la licencia médica, todos han iniciado su ingreso en el mes de Marzo y otros en el mes de Abril, eso es lo que tengo por informar

Se da término a punto N° 4 de la tabla

En tratamiento punto N° 5 de la tabla Varios

Concejal Bremer dice ¿alguien tiene alguna respuesta de que pasó con la empresa que iba hacer reparaciones eléctricas?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice el Alcalde solicitó al cuerpo técnico un informe respecto del cumplimiento de las tareas de esa empresa en relación con el contrato y las bases de licitación respectiva y están en ese proceso

Concejal Bremer dice ¿eso significa que le vamos a bajar la cortina, hay plazo para eso o es eterno?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice va a depender del informe que evacuen los especialistas, no lo tengo a la mano, no sé si está listo

Concejal Bremer dice ¿quiénes son los especialistas?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice uno de ellos es el electricista de la municipalidad Germán Castillo y los otros son profesionales de la Secplan, hay una comisión evaluadora y son tres profesionales

Concejal Bremer dice ¿se le puede dar celeridad?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice sí claro, se puede preguntar en que trámite están, porque la orden la dio el Alcalde, pero podemos preguntar y entregar el informe

Concejal Bremer dice lo segundo, no sé si a mí no me llegó o no se invitó a la ceremonia de Carabineros, ¿a los concejales los invitaron?

Concejal González Rojas dice a mí me llegó

Concejal Aviléz dice por parte de educación me llegó

Carlos Flores Alcalde subrogante dice hay dos ceremonias, una que se hizo en el colegio Pedro Pablo Muñoz que fue el día viernes y la ceremonia del sábado que fue un acto distinto, era una ceremonia a la cual nos invitó el Jefe de Retén, era una ceremonia del Cuerpo de Carabineros

Concejal Bremer dice pensé que nosotros la hacíamos a Carabineros, estaba sentido por eso, pero ahora me queda claro

Concejal Aviléz dice quisiera preguntar si la administración o usted concejala como Presidenta del Concejo en esta oportunidad ¿si se hizo la asamblea que estaba programada de los concejales del Norte?

Presidenta Godoy dice sí se realizó la asamblea de la Asociación de Municipios del Norte Chico

Concejal Aviléz dice lo digo porque en el acta N° 100 del 8 de Abril, el Alcalde dice "quiero hacer una actividad potente, tener a los alcaldes del norte acá, nosotros somos 22 los alcaldes que están propuestos y para sesionar se necesitan 11", no sé si se cumplió con el quórum, creo que es importante la asamblea, por eso ver que validez tiene, si se cumplió con el quórum o no de los once alcaldes que se necesitan para sesionar

Concejal Bremer dice estuve presente, pero no sé si estaban los once

Presidenta Godoy dice no nos percatamos si estaban los once alcaldes, pero si hubo una gran asistencia

Concejal González Alarcón dice hubo una votación y estuvieron conectados vía remota, creo que hubieron cuatro alcaldes creo y los otros estaban presenciales, pero estuvieron pendiente del quorum porque tomaron decisiones y algunos se conectaron creo que cinco vía remota

Concejal Aviléz dice es bastante importante porque está en el acta

Concejal González Alarcón dice me inscribí y me hice parte de una comisión, don Freddy igual

Concejal Aviléz dice para que quede como oficializado ese tema, porque la conclusión que entregan en esta acta es bastante importante en cuanto a recursos que pueden llegar a la comuna, como decía el Alcalde Galleguillos que entre todos se podía hacer fuerza para que esto se revirtiera

de este 50% de las patentes mineras que llegaban a la comuna y el otro 50% se iba al Gobierno Regional, ojalá llegara el 100% a la comuna, era como validar con esa asistencia; lo otro que quisiera tocar que ya desde Julio de 2023 , venimos tocando el tema de la instalación de generador de Punta Colorada en la Posta, debía ser instalada por personas calificadas según acta que comunicò el Alcalde , certificada por la SEC, creo que se echó a perder ¿habrá algún sumario?, ¿quién hizo las pruebas? , porque si hubo una negligencia tendrá alguien que hacerse cargo de esa negligencia , porque al mismo tiempo en este caso don Francisco Menéndez encargado de salud de la comuna , manifestó de que estaban en la compra de uno nuevo, lo anunciamos en una sesión de Concejo en la sesión 100 y ¿quisiera saber en qué estado se encuentra esa situación?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice no tengo información al respecto concejal, es lo que corresponde, hay que hacer dos cosas: perseguir la responsabilidad de quienes resulten responsables si es que los hay, si fue un caso fortuito habrá que certificar eso, lo segundo es reponer el bien en cuestión porque la instalación está hecha y fue efectuada por una empresa calificada, eso fue a través de proceso de licitación por compra ágil

Concejal Aviléz dice durante la semana recibimos algunos llamados con el concejal Bremer, preguntando por el tema de la falta de remedios en las postas o en la posta

Concejal Bremer dice puntualmente en Punta Colorada

Concejal González Rojas dice a mi igual me llamaron por lo mismo, gente crónica, principalmente gente con depresión que está sin pastillas

Concejal Aviléz dice le envié un correo a don Francisco para oficializar la situación y el me contestò que estaba con licencia mèdica

Carlos Flores Alcalde subrogante dice concejales para que tengan la información de la fuente, en este caso el director responsable de eso es el director del Cefam don Emilio Trujillo a quien yo le voy a requerir la información una vez que esté de regreso en la municipalidad, independientemente de que el Director de Salud este con licencia mèdica , siempre hay alguien que pueda responder, pero como se trata de un acaso puntual de la Posta que cae dentro del ámbito de competencia del Director del Cefam le voy a remitir la consulta suya

Concejal Aviléz dice dentro de los dos estados de avance como lo manifesté en una sesión anterior, que se dijo que todo estaba bien no podía salir en este informe de avance de ejercicio programático presupuestario municipal y de los departamentos de administración municipal salud y

educación por el cuarto trimestre del año 2023 que fue entregado en Febrero , no aparecen tampoco los proyectos de saneamiento básico de La Higuera, ni de Punta Colorada, se nos entregó y alguien me dijo el Secplan tiene que ver eso, dentro del informe semestral de Secplan del segundo semestre año 2023 que se entregó la sesión anterior tampoco aparecen los proyectos, mi gran pregunta señor administrador ¿quién da cuenta referente a esos proyectos?, si ya tenemos al Control que dice que a él no le compete y tampoco aparece en el informe que entrega el Secplan, considero a ¿quién lo solicitamos, no sé a quién dirigirme?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice lo voy a ver con el Director de Control y la Secretaria de Planificación

Concejal Aviléz dice voy a entregar al Secretario Municipal una carta que viene dirigida al Alcalde en donde solicito lo siguiente (da lectura a carta), en este acto hago entrega al señor Secretario para que quede estampado en el acta; eso sería

Concejal Morales dice tengo puntos que tienen que ver con el Concejo anterior, ¿si desde educación se visitó la casa de la tía?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice yo la visité concejal y conversé con la tía para buscar una solución en términos de reparar o arrendar una nueva propiedad, ella está llana a cualquiera de las dos formas de solución

Concejal Morales dice envié un correo al jefe de educación sobre la situación del traslado de los niños de Los Choros y Punta de Choros a La Higuera, donde le manifiesto que hay niños que viajan de pie todo el trayecto y los más pequeños de primero básico viajan en las faldas de otros niños más grandes, ¿no sé si ya se buscó el nuevo bus o siguen viajando en esas condiciones?, llama la atención porque los niños de primero básico están yendo al colegio al Trapiche y a La Higuera si tienen, pero igual es de analizar porque algo debe estar pasando en la escuela de Los Choros que los apoderados sacan a los niños no cumpliendo su etapa que corresponde cuando salen de sexto y se los llevan antes, lo menciono porque esos son los niños que viajan sentados en las faldas de otros niños porque el bus va muy lleno , entonces se generan problemas que se debe analizar por qué se están llevando a los niños antes de cumplir su periodo, todo lo que lleva separar a un niño de 6 años, llevarlo a otra localidad y todo lo que eso genera, para eso igual envié correo al director de educación

Carlos Flores Alcalde subrogante dice llegó una carta que enviaron los apoderados y esa fue la que se mandó a educación

Concejal Morales dice ¿sabe si se tomó alguna medida o ya se licitó otro bus o se le pidió a la empresa que contrate un bus con más pasajeros?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice voy a pedir informe de los dos temas al departamento de educación

Concejal González Rojas dice don Carlos yo igual envié un correo y me responde don Aliro que ellos van a pedirle a don Carlos Moyano que buscara un bus de mayor capacidad, porque generaba inquietud de los apoderados todos los días de porque los niños viajan en las faldas de otros, pero esa fue la respuesta que me dio don Aliro de buscar un vehículo mas grande

Concejal Morales dice ¿sobre los útiles del Jardín si es que se lograron sacar de la ... , ¿ se acuerda ?

Carlos Flores Alcalde (S) dice de acuerdo a lo que tratamos en la sesión anterior, efectivamente verifiqué con la empresa que es Red Office y por tema de seguridad interna no permiten el ingreso de vehículos de otras instituciones o empresas a sus bodegas, sin perjuicio de eso se les hizo presente respecto de la necesidad que despachen el material urgentemente y ellos se comprometieron a hacerlo en la semana anterior y comenzaron a llegar los materiales desde el día miércoles en adelante empezaron a llegar en unos furgones de Red Office, conversé con la encargada de adquisiciones del departamento y le pedí que si no estaba involucrado en este pedido las peticiones de otras escuelas que también le dé celeridad , de tal forma que las escuelas puedan contar con los materiales de manera adecuada y en tiempo y forma, es un tema que está en proceso porque los materiales si se están recibiendo

Concejal Morales dice en salud ¿sabe si se contrató o no el tercer médico?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice no se ha contratado, pero está en proceso de selección, espero que esta semana se pueda resolver

Concejal Morales dice porque eso fue el compromiso de don Francisco y con eso se iba a hacer una ronda más todas las semanas

Carlos Flores Alcalde subrogante dice el tema de la tapa de alcantarillado se resolvió la semana pasada

Concejal Morales dice lo de Punta Colorada lo mismo que mencionó el concejal sobre el generador, que en la semana la presidenta de la junta de vecinos la señora Maritza, ella me consultaba ¿qué avance había sobre eso, y de que avance había sobre eso y sobre las gestiones del municipio sobre la conectividad, lo de la electrificación?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice Felipe entregó la última información que tenía en la sesión pasada, respecto del tema grupo electrógeno me remito a la información que ya entregué

Concejal González Alarcón dice consulta a don Carlos ¿está al tanto usted de la participación ciudadana de los FRIL?, por uno en específico que es construcción de alumbrado público en diversas localidades de la comuna La Higuera

Carlos Flores Alcalde subrogante dice no

Concejal González Alarcón dice sé que lo está liderando el Gobierno Regional, pero ¿sabrá usted cual es el mecanismo, si lo van a hacer localidad por localidad?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice siempre lo hacen localidad por localidad, porque a veces nos han pedido juntar a la gente, a veces han hecho una sola participación en la comuna, pero es preferible hacerlo localidad por localidad para que haya mayor participación

Concejal González Alarcón dice si esa información nos puede hacer llegar don Carlos y tome la iniciativa de poder comunicar esto a través de sus redes sociales, Rodolfo si es que hay algún comunicado o estas invitaciones que hace el gobierno, que entiendan que es para alumbrado público nuevo y que no es para reparar, para que la gente pueda participar y levantar la manito en esa participación ciudadana, cosa que se pueda consultar por eso y dar esa información a la comunidad; en cuanto a lo que pidió don Oscar ¿cómo va el proceso en cuanto a la investigación que pidió la Contraloría sobre tema factoring, facturas?, ahí se entregaron antecedentes y la Contraloría solicita que se informe

Carlos Flores Alcalde subrogante dice ese proceso están en la DAF, en la DOM y Control, están evacuando un informe, están dentro del plazo

Concejal González Alarcón dice ¿cuál es el plazo de entrega?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice están dentro del plazo, son 10 días y se amplió por 5 días más, no recuerdo de cuando es el informe, pero el requerimiento de información de parte de la Contraloría llegó ahora en Abril

Concejal González Alarcón dice respecto a lo que le comenté del FRIL dejar como anotado que vecinos que están en el sector avenida costanera del Trapiche donde está don Hugo Herrera hacia atrás, un camino que va como hacia la planta siempre ha estado muy oscuro, esa es como la solicitud en cuanto a alumbrado público y creo que lo han hecho en reiteradas ocasiones no se le ha escuchado y no se ha levantado o priorizado

Concejal González Rojas dice yo he planteado esa situación como cinco veces en Concejo, la situación de la señora Juana Salazar

Concejal González Alarcón dice respecto a lo que comentó Urbano, la pregunta que hay que hacerse en cuanto a educación ¿por qué los niños o los papás están tomando la decisión de mandarlos a otros colegios?, ¿qué pasa ahí?, no sé si será bueno tratarlo en la comisión de educación, cosa de analizar un poco más a fondo por qué está pasando eso, no se está haciendo bien el trabajo por parte de los docentes, nos está faltando apoyo, o es por querer el papá mandar a sus hijos de 5, 6 o 7 años a otra localidad, será por gusto de él, no sé, cosa de poder responder esa pregunta de los vecinos, de por qué tengo que enviarlo a otra localidad siendo que tengo el colegio aquí a 100 o 200 metros

Concejal Bremer dice no sé si es atingente a lo que tu estas preguntando Jorge, pero se hizo una participación ciudadana del FRIL dando a conocer proyecto denominado "Construcción de Alumbrado Público en Diversas Localidades de la comuna de La Higuera", se hizo en Chungungo y en el Trapiche

Concejal González Alarcón dice ¿si va a pasar por otras localidades, o va a ser solo en esa dos?

Concejal Bremer dice estaba Chungungo, El Trapiche, Punta Colorada, La Higuera, se hizo en distintas localidades, se invitó a los vecinos a participar, eso es mi aporte a su consulta, me llegó la invitación por wasap para las cuatro localidades, desconozco si en las otras localidades también se hizo

Concejal González Rojas dice don Carlos este año se va a volver a realizar el encuentro regional folklórico que es un encuentro de pasacalles, con siete agrupaciones de la región de Coquimbo, que se hacen presente a través de la invitación que les hace el Grupo Folklórico Renaciendo, esta actividad el año pasado fue auspiciado por el municipio y otras entidades, esta sería la segunda versión, tengo entendido que la directiva le hizo llegar una carta, para que le pueda dar respuesta porque ahí hay varias cosas que se le solicitaron al municipio, quieren saber anticipado que se va a poder y que no, esa actividad sería el sábado 29 de Junio, información también para los concejales; lo otro también medicamentos y exámenes de sangre, en Punta Colorada no han llegado los medicamentos, usted mencionò que aquí el responsable de enviar medicamentos a las postas es don Emilio y él debe estar informado si se envió o no se envió, cosa que también los exámenes de sangre se hacen, un mes nosotros sabemos y estamos claros que en Punta Colorada no todos tienen la misma situación económica, hay mucha

gente vulnerable y particular es caro, todos sabemos que es caro, y necesitan saber sus resultados, yo traía una sugerencia de poder en estas rondas médicas que se hacen, si no se hacen exámenes poder poner y disponer de un vehículo y traerlos a La Higuera a hacerles los exámenes y en dos días que el paciente sepa su resultado porque a veces es mucho más grave la situación, entonces es una sugerencia don Carlos, yo creo que las condiciones están, yo creo que aquí pasa por voluntad ya y ese es el reclamo que me hicieron, yo creo casi tal cual como se lo hicieron a los colegas de lo que está pasando en la estación médico rural de Punta Colorada, yo siempre he visto y he sentido que la estación médico rural de Punta Colorada es la que más alejada de la mano del municipio está, lo siento así porque creo que en todos los concejos que hemos tenido sale la estación médico rural de Punta Colorada y si no es por una cosa es por otra, entonces quiere decir que no estamos bien en ese sector, está abandonada, entonces yo me sumo a las palabras de los colegas y tampoco puedo hacer oído sordo de la voz de los vecinos, para eso estamos nosotros acá

Concejal Aviléz dice agregar algo parece que llegó una información la semana de la Contraloría referente a algunos medicamentos vencidos que habían, entonces sería bueno que para eso también tuviéramos respuesta Carlos Flores Alcalde subrogante dice esa fue la que recibieron ustedes como Concejo, ahí están los plazos en los cuales hay que contestar

Concejal Morales dice ¿en eso igual hay sumarios?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice sí, se pidió al menos uno

Concejal Morales dice porque igual es grave, muy grave, o sea en salud el medicamento vencido, ¿qué pasa ahí? que tantas falencias,

Concejal González Rojas dice botiquín se llama a lo que mandan a las postas, ahí el responsable es quien hace los botiquines, porque en realidad hay que revisar los medicamentos antes de enviarlos

Concejal Aviléz dice si me permite presidente por favor un minutito que quiero hacer una solicitud, voy a invitar a una sesión de comisión de salud para hacer una evaluación del artículo 45, porque hemos tenido situaciones como las que nombré anterior que no se ha dado respuesta de Julio del año pasado y ustedes son testigos, tenemos el tema de los medicamentos, el tema de reclamo de las rondas médicas, entonces hay varias situaciones que tenemos que evaluar referente a eso, entonces yo los invito que revisen sus actas, revisen su cosas y al mismo tiempo decir de que aquí no sé cómo lo van a tomar los concejales, pero no me puedo quedar con esto, aquí ha

habido una gran inversión en capacitación de los concejales, los invito a que cumplamos el rol de la fiscalización, el curso no es para ir y que lo certifiquen solamente, hay que ejercerlo, les hago la invitación a que ejerzan el rol de fiscalizador

Concejal González Rojas dice una cosa es cumplir el rol fiscalizador, pero también no ir a todo, no todo se puede fiscalizar, la ley dice claro que uno se debe enfocar en el tema municipal, tema financiero, hay cosas que nosotros no podemos fiscalizar, eso lo tenemos muy claro, podemos meter las patas en cualquier lado y perder nuestro puesto por tonteras , prefiero mil veces hacer las consultas acá, estoy cumpliendo mi rol fiscalizador porque no estoy hablando con la pared, estoy hablando con don Carlos que es el administrador, el administra el municipio, no creo que aquí las palabras se las lleve el viento, a lo mejor nos vamos a demorar un poco en solucionar los temas, pero se van a solucionar

Concejal Aviléz dice no quiero llevarlo a un monólogo o a una discusión como quiera nombrarse, quiero llegar a las cosas que no se han cumplido y eso lo hemos fiscalizado nosotros, ahora ¿qué ha hecho la autoridad competente? ya es otra cosa

Concejal González Alarcón dice su consulta ¿iba respecto a las facturas?, ¿cómo direccionado a eso?

Concejal Aviléz dice más que nada a los roles que nos compete, me refiero a las otras cosas que tenemos que ver en salud, que se cumpla lo que solicitamos

Concejal González Alarcón dice lo que interpreto es ir en comisión y la única vez que fuimos en comisión fue cuando llegamos con don Carlos cuando entramos, el resto es que uno llega, pregunta y uno dice soy concejal y vengo por esto, preguntando como está, qué hay de malo, esa no es una fiscalización, tomemos las comisiones en serio, porque nunca lo hemos hecho, hacer seguimiento a lo del generador, a lo de los remedios, el tema remedios es un problema de casa, cada funcionario, yo alerto que es lo que tengo, como voy a tener en stock remedios vencidos, entonces una veamos un tema más de fondo por parte del funcionario en ese sentido, le vamos a poner la soga al cuello a los directores, no, son los funcionarios que tienen que advertir o ver, hay un stock, hay un inventario, me imagino que se ocupan planillas de software, cómo no se formulan técnicas en cuanto a computación, tecnología, oye tengo no sé, me cambió de color una barra o un stock, un producto de estar en verde que tengo stock me pasó a ser naranja, rojo, un sistema, entonces ir un poquito más allá, me entiendes, no

es como que dejemos los productos ahí que se acumulen y oye están vencidos, pero si no hay un trabajo detrás, a eso tenemos que llegar, pero eso también nosotros tenemos que aportar a través de las comisiones, nos pasa en educación, en social

Concejal Morales dice pero sí ha hecho comisiones el concejal, el problema es la respuesta que da el administrador

Concejal González Alarcón dice a lo que voy yo, es que las comisiones en terreno como fiscalizador nunca las hemos hecho

Concejal Morales dice a lo que voy cunado el como presidente de la comisión de salud cita el encargado del Cesfam, al jefe de departamento, se le plantean los temas que se recogen, que la población reclama de las rondas, el otro día el jefe nos dice "termino aquí y voy a contratar un médico", esa fue la respuesta, que entiende uno con eso se planteó el problema hay muchas horas, pocas rondas y de esa comisión han pasado como dos semanas y don Carlos dice estamos viendo

Concejal González Alarcón dice que más hacemos nosotros, te quedas con la comisión, si no hubo avance en la comisión, llegas al Concejo siguiente Presidenta quiero algo en votación e incorpora un punto y llévalo y di quiero hacer una visita en terreno y te vas en comisión de servicio

Concejal Morales dice lo que entiendo vamos a hacer comisión para revisar artículo 45 y darle una vuelta

Concejal González Alarcón dice no me voy a eso del 45, me voy al tema de la fiscalización, en que nos invita a nosotros a fiscalizar, nunca lo hemos hecho, ninguno

Concejal Morales dice pero el problema imaginemos que hacemos todas las fiscalizaciones, pero el problema va a seguir porque las medidas no se toman, Jorge entiende el que tiene que resolver los problemas de Salud es el jefe de salud

Concejal González Alarcón dice la única manera que tenis de poner presión es como se debe y nunca lo hemos hecho, siempre lo haces en el concejo, ¿y nos toman en cuenta? no, eso don Oscar

Concejal Morales dice entiendo lo que dices Jorge, pero en parte es trabajo del funcionario, pero no es solamente eso lo que ocurre en salud, es una cosa más profunda, por algo desde hace un tiempo que vienen con lo mismo

Concejal Aviléz dice por mi parte termino mi punto, creo que a buen entendedor pocas palabras

Concejal González Alarcón dice creo que el fondo no lo entendió Urbano e iba netamente al rol fiscalizador que usted nos mencionaba, la invitación es esa a poder trabajar en comisiones y salir todos a fiscalizar

Concejal Aviléz dice no entro en la crítica con nadie, solo los insto a que hagamos nuestro trabajo

Concejal Bremer dice es revisable el 45 que ya está aprobado

Concejal Aviléz dice sí, quedamos de acuerdo en eso, se quedó en eso, es más lo propuso el Alcalde, ni siquiera lo propusimos nosotros

Concejal Bremer dice don Carlos si bien la palabra sumario para mi suena como intimidante

Carlos Flores Alcalde subrogante dice un sumario es proceso investigativo

Concejal Bremer dice ¿qué puede suceder?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice un sumario puede derivar en dos cosas, si el resultado de la investigación determina que hay responsabilidad administrativa comprometidas hay que aplicar un proceso sancionatorio se sanciona al funcionario, por el contrario si el resultado dice que no hay responsabilidad y que fue un caso fortuito, se archiva

Concejal Bremer dice ¿cuál es el rango sancionatorio?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice desde una anotación en la hoja de vida, anotación por escrito, hasta destitución

Concejal Bremer dice ¿tenemos precedente de sumarios?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice sí, por todos los tipos de sanciones que hay

Presidenta Godoy dice don Carlos usted tiene alguna información sobre la entrega de agua de los camiones de aljibes

Carlos Flores Alcalde subrogante dice depende si usted quiere detalles se lo podemos pedir a la oficina de emergencia

Presidenta Godoy dice en Totoralillo me comunicaron que no han ido desde la semana pasada

Carlos Flores Alcalde subrogante dice la semana pasada cuando hubo una reunión y ahí se dispuso del camión aljibe municipal porque es una ruta adicional, pero si quiere información de la ruta de la entrega de agua, se puede y está en la oficina de emergencia

Presidenta Godoy (\$) dice sí don Carlos, de repente en Totoralillo Norte va un camión que es para los pescadores y otro que reparte a la gente y ahí se genera la confusión, me interesa Totoralillo Norte y Los Hornos

Siendo las 11:44 horas y no habiendo más puntos que tratar, da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidenta Godoy.

MARIO PIZARRO BRUZZONE
SECRETARIO MUNICIPAL